



**NOMBRE DE LA ALUMNA: YENI
GABRIELA SÁNCHEZ MÉNDEZ.**

**NOMBRE DEL PROFESOR: CARLOS
ALEJANDRO BARRIOS OCHOA.**

**NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO
UNIDAD IV.**

MATERIA: PLANEACION EDUCATIVA.

GRADO: 5°

GRUPO: CIENCIAS DE LA EDUCACION

INTRODUCCION

Actualmente la calidad educativa en México, se refiere a aquellas instituciones que promueven el progreso de los estudiantes en una amplia gama de logros intelectuales, sociales, morales y emocionales, teniendo en cuenta su nivel socioeconómico, su medio familiar y su aprendizaje previo, esto de acuerdo al sistema educativo mexicano.

Como sabemos en cuanto a educación nuestro país ha tenido cambios favorables a diferencia de años atrás, esto gracias a la constante evolución que ha ido surgiendo, en este presente ensayo se dará a conocer cómo es que la educación fue transformándose hasta lo que actualmente es, que factores influyeron y las ventajas que trajo consigo.

Dentro de la educación se encuentra un elemento primordial en el quehacer de los docentes a lo cual se refiere a la planeación educativa, que es un proceso que ayuda a fijar objetivos y a partir de ello desarrollar una serie de actividades y estrategias para así lograr los objetivos mencionados.

Cabe mencionar que la planeación también conlleva elementos que deben considerarse al momento de realizarla, lo que a continuación se dará a conocer con profundidad.

DESARROLLO

AMBITOS Y ELEMENTOS QUE DEBEN CONSIDERARSE EN EL MOMENTO DE LA PLANEACIÓN

¿En qué consiste una planeación educativa?, según Lallerana, McGinn, Fernández y Álvarez, 1981; es el proceso en el cual se determinan los fines, objetivos y metas de una actividad educativa a partir de los cuales se determinarán los recursos y estrategias más apropiadas para su logro.

Desde mi punto de vista la planeación es una pieza fundamental dentro de la labor docente, ya que es un proceso realizado con anticipación por parte de un maestro con el fin de delimitar objetivos y las actividades que ayudaran a alcanzar los objetivos planteados.

Existen elementos que componen a la planeación como el ámbito económico porque es un proceso integral de acuerdo al proyecto en el que se integran los proyectos de estado-nación por la interdependencia económica, también forma parte del ámbito económico ya que en diversas instancias a nivel gubernamental se designan los recursos y la regla de operación para llevar a cabo una planeación educativa. Entonces, la planeación involucra distintos ámbitos para que se lleve a cabo de forma adecuada, de ello se desglosa la macroplaneación que es toda ciencia que estudia fenómenos de gran escala, habla sobre una visión con una incidencia a nivel de política educativa con la principal finalidad de lograr un cambio a nivel nacional. En México se llevó a cabo investigaciones la primera en nivel macroeducativa la cual se basó en la educación en la sociedad y sus relaciones con la política y economía, por otro lado se encuentra la microeducativa encargada de abordar problemas que ocurren dentro del proceso de enseñanza- aprendizaje, estas investigaciones se desarrollaron a través de la necesidad de transformar el modelo educativo.

Dentro de la historia de la educación hubieron personajes que hicieron aportaciones importantes para la mejora de la educación uno de ellos fue Álvaro Obregón quien creó la secretaria de educación pública y con ello aparece José Vasconcelos el impulsor del

ministerio de educación. Como se sabe nuestro país ha tenido y ha enfrentado grandes desafíos uno de los principales el analfabetismo, desde mi perspectiva este ha sido y sigue siendo uno de los mayores problemas que enfrenta nuestro país. Pero ¿Por qué hay analfabetismo? una de las causas es el atraso de la economía que impersa en las regiones rurales, la pobreza es uno de los factores primordiales que obstaculiza que las personas puedan asistir a la escuela o porque simplemente se dedican al trabajo del campo.

Siendo este uno de los problemas a combatir Vasconcelos puso en marcha un proyecto que consistió en una campaña alfabetizadora con el objetivo de reducir la cantidad de personas analfabetas, en mi opinión esta estrategia fue buena, aunque se debió buscar otras alternativas para implementar en las diversas regiones rurales, dándoles seguimiento para obtener resultados positivos.

Entonces durante el mandato de Álvaro Obregón fue significativo ya que se dio el acceso a la educación y se combatió el analfabetismo, también se crearon escuelas vinculadas a la producción como es el caso de las escuelas secundarias técnicas en las cuales tienen una asignatura en las que se implementan algunas áreas como la agricultura, ganadería, entre otros, otro de los personajes fue Jaime torres Bodet quien fue el creador de los libros de texto gratuitos así como un comité administrador del programa federal de construcción de escuelas con la finalidad de solucionar las necesidades en cuanto a la infraestructura de las instituciones que lo requieran.

Durante el gobierno de Adolfo López Mateo; Jaime torres Bodet introdujo el plan de once años. Cabe mencionar que con todo lo sucedido también se crearon los colegios de bachilleres y el colegio nacional de educación profesional técnica, la UNAM e INEA.

Sin embargo la microplaneación regional consta de analizar, diseñar e implementar acciones con el propósito de obtener un resultado pedagógico deseado, se realizan estrategias con la finalidad de cubrir las necesidades de los estudiantes.

La planeación como ya se había mencionado es uno de los pilares fundamentales dentro de la educación porque en el se plantean objetivos que se desean lograr, los recursos que se utilizaran y las estrategias para desarrollarlas y así proveer conocimientos a los estudiantes.

CONCLUSION

Concluyó que la planeación es un elemento primordial en el ámbito educativo ya que es la base para que los docentes puedan crear objetivos y los medios que se utilizaran para poder lograrlos de forma correcta.

Realizar una planeación requiere de ciertos elementos que deben considerarse en el momento a estructurarse, por ello se debe tomar en cuenta las características, entonces la planeación se encuentra relacionada en al ámbito político y ámbito económico.

En definitiva la educación ha tenido una gran evolución hasta el día de hoy, el cual ha sido un gran avance en nuestro país, gracias a los aportes de diversos personajes que contribuyeron en el ámbito educativo, la educación es el principal factor que engloba al progreso y avance de los personas de nuestro país, por todo ello gracias a la educación que se recibe desde preescolar hasta el nivel superior, es que se van adquiriendo conocimientos, valores e enriqueciendo nuestra cultura.

Además de los conocimientos que el docente se proponga lograr en cuanto un contenido depende de los objetivos que el plantee y con base a ello realizar una planeación poniendo principal énfasis en el objetivo deseado, plasmando actividades, estrategias y materiales que se implementarán para así lograr en los estudiantes los conocimientos satisfactoriamente mencionados en los objetivos, de ahí radica la importancia de crear una planeación con anticipación, delimitando lo que se quiere generar en la comunidad estudiantil, los aprendizajes esperados y las estrategias a utilizar y desarrollar.

BIBLIOGRAFIA

ANTOLOGIA DE PLANEACION EDUCATIVA